



Baden-Württemberg.de

📅 20.12.2022

SCHULE

Beste Schülerzeitungen im Land ausgezeichnet



© picture alliance / dpa | Pauline Willrodt

Staatssekretär Volker Schebesta hat 14 Schülerzeitungen im Land ausgezeichnet. Gerade im Zeitalter der Digitalisierung ist ein kompetenter Umgang mit Medien wichtig. Schülerzeitschriften fördern das Interesse daran.

Wer wissen möchte, was junge Menschen in Baden-Württemberg beschäftigt, sollte einen Blick in die vielfältige Presselandschaft der Schülerzeitungen werfen: Diese sind bunt und spiegeln wieder, worüber die Schülerinnen und Schüler im Land diskutieren und was sie bewegt. Das Kultusministerium hat die besten Ausgaben aus dem Schuljahr 2021/2022 in Baden-Württemberg prämiert – darunter auch zwei Online-Ausgaben. Staatssekretär **Volker Schebesta** hat am 19. Dezember 2022 außerdem elf Print-Zeitungen ausgezeichnet und die Leistungen der Schülerinnen und Schüler bei einer virtuellen Preisverleihung gewürdigt. Rund 60 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus 13 Schulen haben an der Preisverleihung teilgenommen und sich ihr verdientes Lob abgeholt.

„Gerade im Zeitalter der Digitalisierung ist ein kompetenter Umgang mit Medien wichtig. Schülerzeitschriften fördern das Interesse sowohl an unabhängiger journalistischer Berichterstattung als auch an eigener Recherche – und das bedeutet, die Dinge auch zu hinterfragen und ihnen auf den Grund zu gehen“, sagte Staatssekretär Volker Schebesta. Alle ausgezeichneten Schülerzeitschriften weisen ein hohes journalistisches Niveau in den einzelnen Beiträgen auf. Volker Schebesta weiter: „Sie haben auch die aktuellen Themen aufgegriffen, die uns alle umtreiben und uns auch in den großen Blättern jeden Tag begleiten. Vom **Klimaschutz** bis zum **Krieg in der Ukraine** – alle Themen haben die Schülerinnen und Schüler mit großem Engagement behandelt.“

Insgesamt 14 Preise vergeben

Diesmal hat die Jury – bestehend aus SMV-Beauftragten (Lehrkräften) sowie je einem Vertreter des SWR-Jugendprogramms **DASDING**, der **Jugendstiftung Baden-Württemberg**, der **Jugendpresse Baden-Württemberg** sowie des **Landesschülerbeirats** – elf Preise in den Schulartgruppen vergeben: fünf Mal einen ersten Preis in Höhe von 300 Euro, drei Mal einen zweiten Preis in Höhe von 250 Euro und drei Mal einen dritten Preis in Höhe von 200 Euro. Auch der Preis für die beiden prämierten Online-Schülerzeitungen ist jeweils mit 300 Euro dotiert. Daneben wurde ein Förderpreis verliehen, der die Teilnahme an einer **Mobilen Medienakademie der Jugendpresse Baden-Württemberg** ermöglicht.

Zu den Kriterien bei der Beurteilung der Schülerzeitschriften zählen unter anderem die Themenvielfalt, die journalistischen Stilformen sowie die Argumentationslinien, aber natürlich spielen auch Gestaltung und Layout eine Rolle. Wichtig war der Jury dabei stets, dass die Alltagsrealität der Schülerinnen und Schüler authentisch wiedergespiegelt wird. Das ist den Preisträgerinnen und -trägern gelungen. Der Medienpartner SWR ermöglicht jeder prämierten Redaktion als Zusatzpreis die Teilnahme an einem DASDING-Workshop im März 2023, bei dem sie einen Blick hinter die Kulissen einer professionellen Redaktion werfen können.

32 Schulen haben teilgenommen

In dieser Wettbewerbsrunde haben insgesamt 32 Schulen ihre Schülerzeitschriften eingereicht. Damit waren exakt genauso viele Schülerzeitschriften wie im vorangegangenen Wettbewerb dabei.

Der Schülerzeitschriftenwettbewerb ist der älteste Wettbewerb des Kultusministeriums. Mit ihm werden seit über 30 Jahren Nachwuchsredakteurinnen und -redakteure gefördert, die sich kritisch mit aktuellen Themen auseinandersetzen und diese medial aufbereiten. Alle Preisträgerinnen und Preisträger nehmen auch am Schülerzeitungswettbewerb der Länder auf Bundesebene teil.

Die ausgezeichneten Zeitschriften 2021/2022

Förderpreis



- WUTACHEXPRESS – Realschule Stühlingen
-

Online-Preise



- Ernschtle – Ernst-Reuter-Schule Karlsruhe (Gemeinschaftsschule)
 - Kurzschluss – Isolde-Kurz-Gymnasium Reutlingen
-

Erste Preise



- BUMERANG – Würmtalschule Merklingen (Werkrealschule)
 - Ernschtle – Ernst-Reuter-Schule Karlsruhe (Gemeinschaftsschule)
 - Mühlezeitung – SBBZ mit Internat Haslachmühle Horgenzell
 - Schiffsschraube – Werner-Heisenberg-Gymnasium Weinheim
 - Talsperre – Walther-Groz-Schule Albstadt (Berufliches Schulzentrum)
-

Zweite Preise



- AMACKA-news– August-Macke-Schule Kandern (Gemeinschaftsschule)
 - Der KReiSel – Karl-Rolfus-Schule Rheinfeldern (SBBZ)
 - FrESH! – Freie Evangelische Schule Lörrach (Gymnasium)
-

Dritte Preise



- TOP SECRET News – Altenburgschule Stuttgart (Gemeinschaftsschule)
 - Winterrain-Zeitung – Schule am Winterrain Ispringen (SBBZ)
 - BunsenBrenner – Bunsen-Gymnasium Heidelberg
-

#Bildung und Wissenschaft #Schule #Medienpolitik

Link dieser Seite:

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/beste-schuelerzeitungen-im-land-ausgezeichnet>